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I. MUNICIPALIDAD DE CALBUCO 
          CONCEJO MUNICIPAL 
 

A C T A N º 38 
 

1. En Calbuco, a 21 de noviembre de 2013. 
2. El Señor Alcalde y Presidente del Concejo, saluda a los Señores Concejales y abre 

la sesión en nombre de Dios y de la Patria. 
3. Tipo Sesión: ORDINARIA. 
4. Hora Inicio: 16:00 horas. 

Hora Término: 18:00 horas. 
5. ASISTENCIA. 

CONCEJAL SEÑOR RAMON ANDRADE CHAVEZ 
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DIAZ VELASQUEZ 
CONCEJAL SEÑORA PATRICIA PASCUALES 
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON  
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE 
CONCEJAL SEÑORA DORIS VILLARROEL GALLARDO. 
 
FUNCIONARIOS MUNICIPALES. 
SEÑORA CAROLA SANCHEZ – DIRECTORA DIDECO. 
SEÑORA TANIA BAHAMONDE – DIRECTORA FINANZAS. 
SEÑORA KAREN VICENCIO – DIRECTORA UNIDAD DE CONTROL. 

. SEÑOR ORLANDO BELLO – DIRECTOR SECPLAN. 
 SEÑORA TERESA SCHEAFER - ENCARGADA DE FINANZAS DEL DESAM.  
      
 PARTICIPAN 
    

SECRETARIO.- SECRETARIO MUNICIPAL  SR. LEONEL VILLARROEL 
VILLARROEL. 
 
 

6. TABLA. 
6.1 Saludos Sr. Alcalde. 
6.2 Lectura Actas. 
6.3 Correspondencia recibida. 
6.4 Cuenta Señor Alcalde. 
6.5 Presupuesto DESAM 2014. 
6.6 Convenio SUBDERE. 
6.7 Modificación Presupuestaria Municipalidad. 
6.8 Hora de Incidentes. 
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7. DESARROLLO DE LA SESION. 
 

7.1 LECTURA ACTAS  
 
El Alcalde Sr. Rubén Cárdenas Gómez indica: Se pone en discusión el acta N° 33.- 
 
No habiendo observaciones se da por aprobada el Acta N° 33. 
 
 
 
 

7.2 CORRESPENDENCIAS RECIBIDA. 
 
1. Proposición Modificación Presupuestaria 21.11.2013.- 
2. Of. Int. N° 82 del Director de la DOM Sr. Moisés Tepano, en donde remite informe 

detallado respecto a kioscos y carros instalados en el sector urbano de Calbuco. 
3. Observaciones Ordenanza Municipal Comercio Ambulante en la ciudad de Calbuco. 
4. Anticipo Participación Fondo Común municipal Ley 20.649 Subsecretaria 

Desarrollo Regional y Administrativo y Municipalidad de Calbuco. 
5. Of. Int. N° 81 del Director de la DOM Sr. Moisés Tepano, en donde remite 

propuesta de funcionamiento y asignación de kioscos en plazas productivas. 
6. Of. Ord. N° 889,  del Director del DESAM Sr. Eduardo Reyes, en donde Informa 

programación comunal. 
 
 

  
 

7.3 CUENTA SR. ALCALDE. 
 
El Alcalde Sr. Rubén Cárdenas Gómez indica: Ayer a las 17:00 horas, los 
funcionarios municipales dieron término a su movimiento sindical. 
 
Ayer a las 11:00 horas, se hizo entrega de subsidios de ampliación de vivienda, fue 
una actividad programada por el Seremi de Vivienda. 
 
El 8 de diciembre se tiene programada la inauguración de las luces del estadio, se van 
a realizar actividades deportivas durante todo el día. 
 
 
 
 
 
 

7.4 PRESUPUESTO DESAM 2014. 
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El Alcalde Sr. Rubén Cárdenas Gómez indica: Presupuesto Departamento de Salud 
Municipal 2014. Ofrecemos la palabra a la Encargada de Finanzas del DESAM. 
 
La Encargada de Finanzas del DESAM Sra. Teresa Scheafer manifiesta: Mayores 
ingresos por Atención Primaria, fondos enviados por el Servicio de Salud para 
cumplimiento de la Ley Nº 19.813 del Desempeño Colectivo que se cancela 
trimestralmente. 
Reembolsos por recuperación de licencias médicas.  
 
Disminución de gastos, personal de planta, disminución por vacantes producidas por 
personal titular que se ha retirado que son médicos, dentistas, enfermeras, psicólogos 
y otros. 
 
Personal Plazo Fijo, asignaciones especiales otorgadas a profesionales con remanente 
por retiros de estos. Asignación de desarrollo y estimulo, presupuestado personal 
Cesfam a parte de su dotación por no cumplir con los requisitos del año de 
permanencia de su labor. Asignación de merito por personal Cesfam no calificada. 
 
Otras Remuneraciones, personal externo no contratado por no estar interesado. 
 
Gastos de Funcionamiento, saldos varios expresados en estos ítem según proyección 
de gastos al 31 de diciembre que se convirtieron en saldos. 
Terreno, no hubo adquisición de terreno durante el presente año. 
 
Aumento de gastos, personal de planta, diferencia producida por recursos humanos 
contratados para un mejor funcionamiento del departamento y mejor entrega de 
servicios profesionales a los usuarios. 
 
Personal plazo fijo, misma situación anterior por mayor contratación de Recursos 
Humanos, profesionales y técnicos, fundamentalmente en el Cesfam Calbuco y para 
mejorara  la atención en este establecimiento (médicos, enfermera, dentistas, 
matronas, psicólogo, kinesiólogo, técnico paramédico en Salud y administrativos). 
 
La Concejal Sra. Doris Villarroel  manifiesta: ¿Hasta cuándo hay plazo para 
aprobar este presupuesto? 
 
La Encargada de Finanzas del DESAM Sra. Teresa Scheafer manifiesta: Hasta el 
15 de diciembre. 
 
La Concejal Sra. Doris Villarroel  manifiesta: Porque a mí me parece una falta de 
respecto que el Director del Departamento de Salud no esté presente cuando se está 
defendiendo el presupuesto de su departamento, además deben tener  al menos un 
resumen ejecutivo o  una presentación, tampoco tengo el plan de salud comuna acá, 
debiera haber una presentación conjunta con el presupuesto, tal como se lo exigimos 
al Departamento de Educación, porque hay situaciones que mejorar, lo cual amerita 
una reunión especial para analizar la situación de salud comunal. 
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La Encargada de Finanzas del DESAM Sra. Teresa Scheafer manifiesta: El 
Director en este momento no está presente porque se encuentra en una reunión con los 
cinco médicos, que supuestamente van a presentar su renuncia al 31 de diciembre. 
 
El Concejal Sr. Ramón Andrade manifiesta: Yo solicité como comisión de salud 
una reunión antes de presentar el presupuesto al concejo municipal y no me dieron 
ninguna respuesta, por lo tanto yo solicito sostener esa reunión, porque yo en lo 
personal no voy a aprobar esto hoy día, porque faltan antecedentes y la planificación. 
Y el tema de la renuncia de estos profesionales, no entiendo porque se van. 
 
La Concejal Srta. Patricia Pascuales manifiesta: Yo también estoy de acuerdo con 
mis colegas concejales en tener una reunión especial antes de ver el presupuesto. 
 
El Alcalde Sr. Rubén Cárdenas Gómez indica: Queda pendiente entonces para la 
próxima reunión de Concejo Municipal. 
 
 
 

 
7.5 CONVENIO SUBDERE. 

 
La Directora de Finanzas Sra. Tania Bahamonde manifiesta: Este convenio 
SUBDERE, es por los recursos que hay que cancelar por la jubilación de dos 
funcionarios ahora en el mes de diciembre, entonces hay que pagarles como 6 meses 
más otro aporte que está contemplado en la ley, son 12 millones de pesos por cada 
uno, un poco más un poco menos y esos recursos los entrega la SUBDERE, pero 
como un préstamo, para devolución en 16 cuotas hasta el 2018, para eso solicitan la 
aprobación del Concejo. 

 
El Alcalde Sr. Rubén Cárdenas Gómez indica: Votemos. 
 
 

VOTACION: 
CONCEJAL SEÑOR RAMON ANDRADE - SI 
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DIAZ VELASQUEZ – SI 
CONCEJAL SEÑORA PATRICIA PASCUALES GUTIERREZ – SI 
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL – SI 
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE – SI 
CONCEJAL SEÑORA DORIS VILLARROEL GALLARDO – SI 
ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBEN CARDENAS 
GOMEZ - SI 
 
RESULTADO DE LA VOTACION: 
Acuerdo Adoptado por Unanimidad. 
 
 
ACUERDO 
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APROBAR CONVENIO SUBSECRETARIA DE DESARROLLO REGIONAL Y 
ADMINISTRATIVO Y MUNICIPALIDAD DE CALBUCO – ANTICIPO 
PARTICIPACION FONDO COMUN MUNICIPAL LEY N° 20.649.- 
 
 
 
 

7.6 MODIFICACION PRESUPUESTARIA MUNICIPALIDAD. 
 
La Directora de Finanzas Sra. Tania Bahamonde manifiesta: Aumento de 
ingresos por concepto de impuesto territorial por M$ 23.000.- aumento de ingresos 
por concepto de fondo común por M$ 53.000.- ingresos programa mejoramiento 
urbano para construcción sede Club Yaco Bajo por M$ 49.984.- 
 
Mayores gastos por gastos en viáticos, pasajes e inscripción capacitación concejales 
por M$ 6.000.- gastos electorales de confección nuevas urnas y reparación cámaras 
y urnas para elecciones por M$ 4.000.- fletes de arriendos camiones para extracción 
de basura y escombros por desde fines de octubre a la fecha por M$ 5.000.- flete 
traslado delegaciones deportivas por participación en diversos campeonatos por M$ 
2.000.- pago de bono de vacaciones a personal de jardines infantiles, según 
dictamen de Contraloría por M$ 3.000.- transferencia a educación para pago de 
imposiciones personal DAEM por M$ 55.000.- mantención pasos peatonales por 
M$ 1.000.- y proyecto construcción Sede Club Deportivo San José de Yaco Bajo 
por M$ 49.984.- 
 
El Alcalde Sr. Rubén Cárdenas Gómez indica: Votemos. 
 
 
VOTACION: 
CONCEJAL SEÑOR RAMON ANDRADE - SI 
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DIAZ VELASQUEZ – SI 
CONCEJAL SEÑORA PATRICIA PASCUALES GUTIERREZ – SI 
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL – SI 
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE – SI 
CONCEJAL SEÑORA DORIS VILLARROEL GALLARDO – SI 
ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBEN CARDENAS 
GOMEZ - SI 
 
RESULTADO DE LA VOTACION: 
Acuerdo Adoptado por Unanimidad. 
 
ACUERDO 
APROBAR MODIFICACION PRESUPUESTARIA MUNICIPAL. 
 
PROPISICION MODIFICACION PRESUPUESTARIA 21.11.2013. 
 
AUMENTO DE INGRESOS: 
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SUBT   ITEM   ASIG        DENOMINACION                                MONTO M($) 
03           03                          Participación Impuesto Territorial 23.000.- 
08           03         001           Participación Fondo Común                            53.000.- 
13           03         002001     Programa Mej. Urbano y Equip. Comunal      49.984.- 
 
                                             TOTAL  125.984.- 
 
AUMENTO DE GASTOS: 
 
SUBT    ITEM   ASIG        DENOMINACION                               MONTO M($) 
 
21           04         003002     Gastos por Comisiones Concejales  2.000.- 
22           04         012           Otros Materiales, Rep. Y útiles diversos           4.000.- 
22           08         007001     Pasajes y fletes gestión interna  5.000.- 
22           08         007002     Pasajes y fletes Concejales  2.500.- 
22           08         007005     Pasajes y fletes Prog. Deportivos                      2.000.- 
22           08         999002     Inscripciones Concejales  1.500.- 
24           03         101001     A Educación 55.000.- 
31           02         999003     Mantención Señales de Tránsito                        1.000.- 
31           02         004096     Const. Sede Club San José de Yaco Bajo       49.984.- 
 
                                             TOTAL  125.984.- 
 
                                              
 
 

7.7 SEMINARIO DISEÑO Y EVALUACION DE PROYECTOS SOCIALES. 
 
El Alcalde Sr. Rubén Cárdenas Gómez indica: Los Señores Concejales, manifiestan 
participar de Seminario de Diseño y Evaluación de Proyectos Sociales, en la ciudad de 
Arica, entre el 02 y 07 de diciembre de 2013. 
 
 

VOTACION: 
CONCEJAL SEÑOR RAMON ANDRADE - SI 
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DIAZ VELASQUEZ – SI 
CONCEJAL SEÑORA PATRICIA PASCUALES GUTIERREZ – SI 
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL – SI 
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE – SI 
CONCEJAL SEÑORA DORIS VILLARROEL GALLARDO – SI 
ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBEN CARDENAS 
GOMEZ - SI 
 
RESULTADO DE LA VOTACION: 
Acuerdo Adoptado por Unanimidad. 
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ACUERDO 
APROBAR LA PARTICIPACION DE LOS SEÑORES CONCEJALES RAMON 
ANDRADE CHAVEZ, ANA CELIA DIAZ VELASQUEZ, PATRICIA 
PASCUALES GUTIERREZ,  NELSON VILLARROEL CASTRILLON, DORIS 
VILLARROEL GALLARDO Y PEDRO YAÑEZ URIBE, AL SEMINARIO 
DISEÑO Y EVALUACION DE PROYECTOS SOCIALES, ORGANIZADO POR 
TMPRO GROUP CAPACITACITACIONES LTDA. EN LA CIUDAD DE ARICA 
ENTRE EL 02 Y 07 DE DICIEMBRE DE 2013. 
 
 
 

 
7.8 HORA INCIDENTES. 

 
La Concejal Sra. Doris Villarroel  manifiesta: El señor Víctor Hernández de 
Rosario Central solicita por enésima vez, que se recargue un camino de 300 metros 
aproximadamente, ya es imposible transitar. 
 
Hacer recuerdo de un tema que conversamos en un Concejo anterior, de colocar el 
nombre de una calle a la Regidora Angélica Vargas, lo conversamos pero no tomamos 
ningún acuerdo, solicito que se ponga en tabla y la calle que propongo cambiar de 
nombre es la calle General Bonilla por el nombre de esta Regidora, porque está muy 
cerca de la escuela en donde ella hizo clases y porque además está cerca del municipio 
donde ella ejerció como Regidora por varios años. 
 
El Concejal Sr. Pedro Yánez manifiesta: El tema de agua en el sector de Avellanal, 
para que emergencia coordine el tema del agua para estas familias. 
 
Huatral también tiene problemas con el agua. 
 
El APR de Caicaén estamos hace tiempo con agua salada, tenemos que comprar agua 
para poder beber, las pruebas que hicieron incluso tengo entendido que salieron 
negativas y aun no se hace nada al respecto. 
 
La Concejal Sra. Ana Celia Díaz manifiesta: Hay mucho malestar por parte de los 
vecinos de la Calle Presidente Ibáñez, por el tema del alcantarillado y pavimentación 
de esa vía que fue un compromiso del Alcalde el año pasado, para darles una 
respuesta. 
 
La Concejal Srta. Patricia Pascuales manifiesta: Estoy preocupada porque usted 
sabe qué hace dos meses hubo un gran incendio en Isla Queullin, donde dos hermanas 
que viven solas quedaron en la calle, reciben una pensión de 70.000 cada una,  el 
Municipio les entrego dos colchones y frazadas, para ver si se le puede entregar una 
mediagua y unos colchones de mejor calidad. 
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Llego a mi oficina la señora Mariot Ortega  ella es integrante del comité de trabajo de 
Peñasmó Este, reclama porque quedaron fuera del listado de los regalos de navidad, 
son 25 niños que estarían sin regalo, para que se vea con la Asistente Social. 
 
Ha llegado en dos oportunidades a  mi oficina don Luis Chavol con otras familias que 
viven alrededor del Pasaje Aguas Lluvias de la Población Estero López y esta gente 
está muy preocupada por el camino el cual se encuentra en mal estado y además la 
dueña está cerrando el paso y no tienen otro acceso. Sería importante que vaya alguien 
del Municipio a ver que se sucede en ese sector. 
 
El Concejal Sr. Ramón Andrade manifiesta: Quiero consultar por las instituciones 
que querían conectarse al alcantarillado de la Calle Antonio Varas, que va a pasar con 
estas instituciones. 
 
Hace tiempo que estoy solicitando un espacio para estacionamiento fuera de mi 
oficina y aun no sucede nada. 
 
El Concejal Sr. Pedro Yánez manifiesta: El tema de la Feria de  Avenida Los 
Héroes, tengo entendido que este proyecto fue devuelto en el mes de mayo para 
subsanar las observaciones y aún no ha sido devuelto a Gobierno Regional. 
 
Ahora a la feria de la Vega nosotros lo aprobamos unas platas para arreglar los pisos y 
todo sigue igual, no se ha hecho nada, hay una modificación presupuestaria para 
muchas cosas y lamentablemente seguimos igual, por eso señor Alcalde cuando usted 
manda a buscar a los dirigentes para decirles que nosotros votamos en contra, eso 
tampoco se hace, yo creo que hay que ser bien hombre para sus cosas y no de la forma 
que usted lo hizo, porque un dirigente hablo conmigo, nombro Concejal por Concejal 
y que quede en Acta porque la verdad de las cosas incluso una persona del Carrera que 
llego al programa a decir lo mismo. 
 
El Sr. Alcalde y Presidente del Concejo levanta la sesión a las 18:00 hrs. 
 
 
 
 
 
                RUBEN CARDENAS GOMEZ 
                                                                            ALCALDE COMUNA CALBUCO 
 
LEONEL VILLARROEL VILLARROEL 
          SECRETARIO MUNICIPAL  
 
 
 
 
CALBUCO, 21 de noviembre de 2013.- 


